

## SCHULE WÜRENLOS

## **Schulleitung** 5436 Würenlos

Telefon 056 436 87 70 schule@schulewuerenlos.ch

Würenlos, 9. Juni 2024

## Sehr geehrte Eltern

Im bald zu Ende gehenden Semester durften wir viele spannende und schöne Momente, Schulreisen, Lager sowie klassenübergreifende Anlässe erleben. Wetterbedingt mussten einige Anlässe verschoben werden oder sie wurden, wie zum Beispiel der Schneesporttag der Mittelstufe oder der Start in das Schneesportlager der Oberstufe, von Schnee und Regen begleitet. Schlussendlich konnten alle Anlässe problemlos und zur Freude der Kinder und Jugendlichen durchgeführt werden.

Im laufenden Semester beschäftigt sich die Schulleitung als grössere Projekte mit dem Mittagstisch, der Elternzusammenarbeit und der Informatik.

Der Mittagstisch erfreut sich grosser Beliebtheit und platzt aus allen Nähten. Bereits nehmen jeweils am Montag, Dienstag und Donnerstag bis zu 30 Kinder das Angebot wahr und verbringen ihre Mittagspause gemeinsam in der Schule. Wir sind froh, können wir den Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit bieten, mit Gleichaltrigen in einem betreuten Umfeld zu essen und zu spielen. Der Platz im Pavillon ist beschränkt. Für die jüngeren Kinder bieten sich im direkten Umfeld des Mittagstischs keine Spielmöglichkeiten. Bei Schlechtwetter fehlen Beschäftigungsmöglichkeiten und vor allem genügend Raum dazu. Zusätzliche Räume (auch für das Erledigen der Hausaufgaben), eine Spielwiese direkt vor dem Mittagtisch, den rote Platz im Blickfeld, all das bietet das alte Pfarrhaus. Wir sind froh, können wir während den Sommerferien umziehen und im EG und 1. Stock des Gebäudes geeignete Räume einrichten. Die Hausaufgabenhilfe findet ab August ebenfalls im Pfarrhaus statt.

Anlässlich der internen Evaluation konnten wir feststellen, dass sich viele Eltern mehr Einblick in den Schulalltag wünschen. Im laufenden Schuljahr haben wir deshalb neu fünf Mal einen Besuchstag angeboten. Obwohl ein Unterrichtsbesuch nach Voranmeldung jederzeit möglich war und weiterhin ist, nutzten bereits viele Eltern diese neue Möglichkeit für einen Besuch und einen Austausch untereinander. Auch im neuen Schuljahr werden wir fünf Elternbesuchstage durchführen.

Die Digitalisierung ist längst Teil des Alltags unserer Gesellschaft und insbesondere der Kinder und Jugendlichen. Auch die Berufswelt verändert sich rasch. Die Anforderungen an die Schulabgängerinnen und Schulabgänger im Bereich der IT steigen und somit auch deren Bedeutung für die Bildungslandschaft. Diese nimmt die Herausforderungen auf und reagiert in verschiedenen Bereichen wie mit dem Aargauer Lehrplan, der verstärkten und sachgerechten Anwendung digitaler Medien im Unterricht und mit neuen Lehrmitteln, welche vermehrt elektronisch angeboten werden. Dies alles bedingt natürlich, dass die Klassen ausreichend ausgestattet sind und die Lehrpersonen entsprechende Weiterbildungen besuchen.

Um den Anforderungen im Unterricht gerecht zu werden, muss aber auch die Hardware im Klassenzimmer aufgerüstet werden. In Würenlos erhält mit dem neuen Schuljahr jede Schülerin und jeder Schüler der 1. Oberstufe einen eigenen Laptop. Das Gerät wird den Jugendlichen für die drei Jahre Oberstufenzeit zur Verfügung gestellt. Die Kinder der 6. Primar erhalten künftig ein iPad mit Tastatur. In den Folgejahren werden auch der Kindergarten und die 1. bis 5. Klassen mit zusätzlichen und modernen Geräten ausgestattet.

Im Bereich der "Neuen Autorität" arbeiten wir in den Stufen an den vereinbarten Zielen und Schwerpunkten weiter. So werden beispielsweise die Jahreszeitenanlässe im Kindergarten, die Quartalsziele der Unterstufe, die Quartalstreffen an der Mittelstufe oder die Elterncafés an der Oberstufe weitergeführt. Weiter planen wir in den Zyklen Elternabende zu pädagogischen und erziehungsrelevanten Themen.

Die Qualitätssteuergruppe überarbeitet aktuell das Leitbild der Schule. Weitere Fortbildungen für die Lehrpersonen sind im Gebiet der Sicherheit geplant. So unter anderem eine Evakuationsübungen mit der Feuerwehr oder verschiedene Vertiefungsmodule mit dem Samariterverein.

Wir haben Sie bereits informiert, dass uns die Tatsache beschäftigt, den Schwimmunterricht nicht vollumfänglich gemäss Lehrplan und kantonalen Vorgaben durchführen zu können. Dies vor allem, weil Würenlos kein Schwimmbad im Ganzjahresbetrieb hat. Sich in einer Nachbargemeinde in einem Hallenbad einzumieten, ist nicht möglich. Die Bäder sind ausgelastet und die Transportkosten wären sehr hoch. Zudem würden die Klassen viel Zeit für die An- und Rückfahrt benötigen. Zeit, die beim Unterrichten fehlen würde. Für Würenlos kommt nur ein regelmässiger Schwimmbadbesuch im Schwimmbad Wiemel während der Sommermonate in Frage. Deshalb stellt die Schulleitung einen Budgetantrag um Finanzierung einer externen Schwimmlehrperson. Wir hoffen, dass die Lohnkosten von der Gemeinde getragen werden, damit ab 2025 ein regelmässiger Schwimmunterricht stattfinden kann.

Die Vorbereitungen für das neue Schuljahr laufen auf Hochtouren. Wir machen Sie gerne auf die Möglichkeit aufmerksam, dass Sie Ihr Kind online und bereits vor Semesterbeginn für die Hausaufgabenhilfe und den Mittagstisch anmelden können. Die Formulare finden Sie auf unserer Homepage.

Anbei erhalten Sie den Stundenplan Ihres Kindes / Ihrer Kinder und die Terminübersicht für das kommende Semester.

Am Montag, 12. August 2024 ist der Schulbeginn für alle Schülerinnen und Schüler, sowie für die Kinder des 2. Kindergartens um 09.10 Uhr. Die Kinder des 1. Kindergartens starten um 13.30 Uhr ins neue Schuljahr.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Kindern einen guten Abschluss des Schuljahres und im Anschluss sonnige und erholsame Sommerferien.

## **SCHULE WÜRENLOS**

Die Schulleitung

Bea Märki Mirjam Frey

Lukas Müller